

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 01 de abril de 2009.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

EDUCACIÓN:

Estatad: T

Nacional: M

Internacional: D

SALUD:

Estatad: D

Nacional: P

Internacional: D

ECONOMÍA:

Estatad: L

Nacional: S

Internacional: S

POLÍTICA:

Estatad: I

Nacional: A

Internacional: S

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Francisco Torres ofrece dejos de su poesía en Cuernavaca”

Así la voz, es el título del poemario de Francisco Torres Córdova, reconocido poeta, ensayista y traductor, leído y comentado en algunas secuencias por el propio autor la noche del viernes pasado en el auditorio Fulgencio Ávila Guevara del Centro Cultural Universitario (CCU). De acuerdo con Torres Córdova, el poemario es una delicada y versátil conjunción de poemas, en verso y en prosa, que introducen al lector al entramado doble de una aventura que involucra, por una parte, el nacimiento de la voz y el descubrimiento de su carácter primigenio; y por otra, desglosa nuestro tránsito por el amor en un mundo a veces pleno, a veces desolado. Así, “se traza un círculo en que se inscriben tanto la vida del hombre como la escritura que utiliza para hablar de ella”, explicó con vehemencia el autor.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Jorge Sifuentes).

“Alumnos de primarias culminan capacitación”

Un total de 8 mil 200 alumnos de quinto y sexto grado de primaria se graduaron este martes, en lo que fue la culminación de la segunda edición consecutiva del programa Dare, implementado por la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Metropolitana en 49 escuelas de la ciudad. El evento masivo fue presidido por el alcalde de Cuernavaca, Jesús Giles Sánchez y el titular de la policía capitalina, Francisco Sánchez González.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia) y La Unión de Morelos, p.13, (Sin firma).

“Nombramientos para nuevos maestros”

Autoridades educativas y del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, entregaron 66 nombramientos a docentes que concursaron por una nueva plaza, se promocionaron en la doble plaza o incrementaron horas de servicio, bajo el esquema del Acuerdo Nacional por la Calidad de la Educación. En el acto se informó que quienes participaron en el examen de oposición y obtuvieron una plaza, forman parte de la “punta de lanza” de un nuevo esquema de ingreso al servicio docente de las escuelas públicas, en el que queda garantizada la calidad y transparencia. Luis Manuel Rodríguez Olvera, secretario general Sección 19 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), aseguró que el proceso es transparente y la prueba es que no hay inconformidades con la asignación de las plazas, ya que los resultados de las pruebas de oposición están publicados en internet.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Kathia Jasso); El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González) y La Unión de Morelos, p.10, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

“Abren área de servicios educativos en el Museo Nacional de Antropología”

La titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Josefina Vázquez Mota, anunció que, por instrucciones del presidente Felipe Calderón, los museos nacionales abrirán por las noches como sucede en otros países, para captar más visitantes. Durante la inauguración del área de servicios educativos del Museo Nacional de Antropología, y la develación del Muro de Donantes, la funcionaria federal explicó que este recinto ya comenzó a abrir algunos viernes, pero el Presidente desea que todos los espacios museísticos permanezcan abiertos los viernes por la noche, así como otro día de la semana. Asimismo propuso a la presidenta del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes, Consuelo Sáizar, quien participó en la ceremonia, crear “la mejor biblioteca infantil de la ciudad de México en el Museo Nacional de Antropología, porque no existe una dedicada a los niños que visitan el recinto.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Fabiola Palapa Quijas).

“Hay 260 municipios con incidencia mayor en inseguridad escolar: SEP”

A escala nacional se han detectado 260 municipios con “incidencia mayor” respecto a inseguridad en torno a las escuelas, aunque estos indicadores “todavía están en un nivel que no raya en el escándalo, pero sí en la preocupación”, advirtió el subsecretario de Educación Básica, Fernando González Sánchez. Señaló que la inseguridad se ha convertido en el “prototipo de la negatividad”, y la “violencia es una especie de flagelo de nuestra era que ha afectado el ambiente comunitario en todos los sentidos”. Entrevistado en el contexto del Taller nacional de capacitación en prevención de adicciones para formadores estatales, indicó que “no todas las escuelas tienen un problema de esta magnitud, pero tampoco podemos esperarnos a que se generalice o se convierta en un conflicto de carácter social con una profundidad inatacable”.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés).

Internacional:

“Empiezan prueba de aislamiento total cinco voluntarios europeos”

Seis voluntarios europeos se encerraron el martes en un módulo aislado del mundo exterior, donde permanecerán 105 días para probar las condiciones de un vuelo tripulado hacia Marte. Las puertas del módulo donde están los seis hombres (cuatro rusos, un francés y un alemán) se cerraron poco antes de las 14 horas locales, en el Instituto Ruso para Problemas Biomédicos en Moscú. “Me siento muy motivado y también, de alguna manera, aliviado. Trabajamos en el proyecto desde hace mucho tiempo y finalmente llegamos al objetivo”, señaló el francés Cyrille Fournier, de 40 años, piloto de Air France. En conferencia de prensa, el alemán Oliver Knickel, ingeniero militar de 28 años, explicó: “El objetivo es probar los efectos psicológicos y fisiológicos del aislamiento”.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

SALUD:

Estatal:

“

Nacional:

“Urge un plan nacional contra el cambio climático; sólo hay medidas aisladas: Ssa”

En conferencia de prensa para anunciar el programa Temporada de Calor 2009, el titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel Córdova Villalobos, señaló que en esta época la temperatura llegará hasta 50 grados centígrados, principalmente en Sonora. Reconoció que ante los retos que impone el cambio climático, “cada día es más urgente” un plan nacional para mitigar los efectos del fenómeno. Por ahora –reconoció– sólo existen medidas aisladas y de respuesta a emergencias, como las inundaciones en Tabasco o las acciones de fumigación para eliminar el mosquito transmisor del dengue en entidades donde antes no existía esa enfermedad, como Guanajuato.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez).

Internacional:

“Franceses modifican genéticamente un grupo sanguíneo”

Investigadores del Establecimiento Francés de la Sangre (EFS) lograron por primera vez modificar genéticamente un grupo sanguíneo, lo cual permitirá crear muestras de hemoglobina poco frecuentes, indicó ese organismo a la prensa. En el seno de ese laboratorio de hematología molecular, con sede en Marsella, dirigido por Jacques Chiaroni, los doctores Claude Bagnis, Pascal Bailly y Sylvie Chapel modificaron el grupo Kidd/JK, uno de los 30 conocidos. A partir de ahora es posible generar de forma artificial muestras de referencia para algunos grupos sanguíneos que no son frecuentes. Pero la perspectiva de una aplicación fiable a gran escala sigue siendo lejana, aclararon los investigadores.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

“Descubren camino por el que algún día se podrá leer la mente”

Se acerca el día en que será posible leer la mente de otro mediante una “máquina del pensamiento”. Científicos descubrieron que pueden escudriñar la memoria de una persona con sólo observar la actividad eléctrica de su cerebro. Se ha averiguado que los recuerdos espaciales pueden “leerse” mediante un escáner cerebral, y así determinar de manera automática el lugar donde una persona imagina estar (por ejemplo, su ubicación en un laberinto) sin tener que preguntárselo. “Es también un pequeño paso hacia la idea de leer la mente, porque con sólo mirar la actividad neuronal podemos decir lo que alguien piensa”, aseguró Damis Hassabis, del Colegio Universitario de Londres (CLU).

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Steve Connor).

ECONOMÍA:

Estatal:

“

Nacional:

“

Internacional:

“

POLÍTICA:

Estatal:

“Descarta Villarreal Gasca despilfarro en Universiada”

El titular de la Secretaría de Planeación y Finanzas, Alejandro Villarreal Gasca, descartó que sea un despilfarro, los 60 millones de pesos que hasta el momento, se han destinado por la federación y el gobierno del estado, para la realización de la Universiada. En entrevista el encargado de las finanzas del estado, informó que ya fueron trasferidos a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), los primeros 30 millones de pesos, de recursos federales y estatales, con los cuales ya se iniciaron trabajos de mejoras de infraestructura, para la realización de este acto. Detalló que se tiene en puerta otros 30 millones de pesos más, que destinará el gobierno del estado, para que se pueda realizar con éxito dicho evento e incluso dejó abierta la posibilidad de autorizar más recursos en caso de ser necesario.

En este contexto descartó que esta inversión represente un gasto excesivo, pues aclaró que el proyecto inicial contemplaba una inversión de 280 millones de pesos. Y subrayó que “lo importante de esto es que el recurso que se invierte en la Universiada, queda para todos los jóvenes morelense en cuestión de infraestructura y equipamiento”.

El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Estrella Pedroza y Miguel Ángel Provisor).

“Aprueba Consejo Estatal a empresa para imprimir las boletas electorales”

Talleres Gráficos de México será la paraestatal encargada de realizar la impresión de las boletas electorales y documentación electoral para las elecciones ordinarias donde se elegirán miembros de los 33 ayuntamientos de la entidad y los 18 diputados de mayoría, al ser aprobado por unanimidad en sesión extraordinaria del Consejo Estatal Electoral. La tarde de este lunes, Oscar Granat Herrera, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), y los consejeros electorales estatales Guadalupe Ruiz del Río, José Isidro Galindo, Miguel Ángel Castañeda Cruz y Rubén Jiménez Ricárdez, aprobaron, ante los representantes de los partidos políticos con registro ante el órgano comicial, que sea la paraestatal Talleres Gráficos de México la encargada de realizar la impresión de las boletas electorales y documentación electoral, mismos que se utilizarán en las próximas elecciones ordinarias que tendrán verificativo el próximo 5 de julio del presente año.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia).

Nacional:

“México necesita de petroleras británicas: Felipe Calderón”

México tiene un “enorme potencial” en el mercado petrolero y necesita el apoyo de compañías como British Petroleum y de otras medianas o grandes, afirmó el presidente Felipe Calderón Hinojosa, durante su gira por la Gran Bretaña. Ante empresarios británicos del sector energético, señaló que hay enormes posibilidades para que haya un esfuerzo conjunto entre Petróleos Mexicanos (Pemex) y compañías especializadas en todas partes del mundo. “Con nuestros recursos y con el apoyo de la tecnología y el conocimiento de las compañías británicas, y con el espíritu y la voluntad del pueblo y del gobierno de México, construiremos una nación que es la que deseamos para las futuras generaciones”, estableció.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (La Jornada).

“Hay casi siete millones de pobres en el estado de México, según la Sedeso”

En el estado de México más de 6.9 millones de personas viven en condiciones de pobreza y marginación social. La cifra va en aumento, pues cada año llegan más de 190 mil nuevos residentes de otras entidades y del Distrito Federal, muchos en condiciones sumamente precarias. Según el delegado de la Secretaría de Desarrollo Social, Gustavo Vicencio Acevedo, el estado de México se ubica en el lugar 21 en la clasificación nacional de pobreza, y aun cuando las autoridades buscan enfrentar el fenómeno, la migración interna lo agudiza.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Silvia Chávez González).

“Incumple Calderón oferta de apoyar los paros técnicos: sindicato de VW”

A los trabajadores en paro técnico no les han entregado ningún apoyo económico. “No les ha llegado nada, absolutamente nada de los programas que anunció el gobierno federal en este sentido”, y hay dudas de que puedan concretarse, denunció el secretario general del sindicato de Volkswagen, Víctor Cervantes. Los funcionarios nos dicen que dichos apoyos no van directo a los trabajadores, y a los medios les dicen que sí; “creo que desde ahí están mintiendo”; hay que esperar a que las promesas se vean reflejadas en el recibo de pago, señala.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz Ríos).

Internacional:

“Proyecto en el Senado de EU para que estadounidenses puedan viajar a Cuba”

Senadores demócratas y republicanos presentaron este martes un proyecto de ley para permitir que los estadounidenses viajen libremente a Cuba y predijeron que el Congreso de Estados Unidos lo aprobaría como un paso hacia la eliminación de su embargo de cinco décadas contra la isla. “Creo que hemos finalmente llegado a un nuevo nivel en este asunto”, dijo el senador demócrata Byron Dorgan, durante una conferencia de prensa.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

“A Venezuela no la ha tocado la crisis internacional, asegura Hugo Chávez”

“A Venezuela no la ha tocado ni así la crisis mundial”, gracias a que el país ha ahorrado sus reservas nacionales por ganancias de la venta de petróleo en los últimos años, aseguró el presidente Hugo Chávez a la televisora qatarí Al Jazeera. Más aún, agregó, de enero a febrero se crearon más de 270 mil puestos de trabajo. “Más allá de lo que yo hago, es la Revolución, es el gobierno. En verdad, yo pudiera decir que hasta hoy nuestro pueblo, nuestra sociedad no ha sentido pero ni así la crisis mundial, y es lo que estoy empeñado en que nuestro pueblo perciba”, dijo Chávez al ser interrogado por la periodista Dima Khatib, de Al Jazeera, sobre las razones por las cuales sigue habiendo consumo incluso en barrios populares como Petare, de Caracas, y la crisis no ha tenido gran impacto en el país andino.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la redacción).

“Comienza el retiro de tropas británicas de Basora; perdieron 179 efectivos en 6 años”

Las tropas de Gran Bretaña comenzaron hoy oficialmente su retirada de Irak con una ceremonia realizada en esta ciudad del sur de la nación petrolera y entregaron el control a las fuerzas de Estados Unidos. El general británico Andy Salmon entregó la estafeta de la región sur de Irak al comandante estadounidense Michael Oates, en una ceremonia en la ciudad chiíta de Basora, con lo que se da fin a seis años de operaciones militares de Gran Bretaña.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Dpa y The Independent).

“Sostienen Irán y EU un primer encuentro “corto y prometedor”, según Hillary Clinton”

Los gobiernos de Irán y Estados Unidos sostuvieron hoy en esta ciudad holandesa su primer encuentro en décadas, considerado como “corto y prometedor” por la secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, quien informó que Richard Holbrooke, representante especial de Estados Unidos para Afganistán y Pakistán, y el viceministro del Exterior iraní, Mohamed Mehdi Ahundsadeh, “acordaron seguir en contacto”. Clinton participa en la conferencia internacional sobre Afganistán en La Haya, donde declaró a la prensa que Holbrooke y Ahundsadeh sostuvieron un encuentro “muy corto y no previsto”, pero “muy prometedor”.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa, Afp y The Independent).

“Netanyahu toma posesión como primer ministro israelí”

El ultraderechista Benjamin Netanyahu prestó juramento este martes como primer ministro de Israel tras obtener la aprobación parlamentaria para su gobierno, previa presentación de su gabinete durante la cual se declaró dispuesto a negociar la paz con los palestinos, pero no habló del establecimiento del Estado independiente al que aspiran. La cúpula palestina reaccionó con desilusión y crítica a las declaraciones del nuevo jefe de gobierno. “Esperábamos escuchar un compromiso claro para una solución de dos estados, así como para negociar sobre todos los asuntos claves del conflicto”, declaró el negociador en jefe palestino Saeb Erekat.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters, Dpa y Afp).